

La Voz de Menorca

Número suelto . 5 centimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII.—Número 4.469

Suscripción

En la isla al mes. . . Ptas. 1'50
Resto de España. . . " 1'75
Extranjero. . . " 2'50

MAHON, VIERNES 1.º MARZO 1918

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

NUESTRA CIUDAD

Jardines y arbolado

Hace ya días que estudiamos el asunto mencionado y que guardamos en la cartera las notas correspondientes. Las substancias primero y las elecciones luego han actuado como fuerzas retardatrices de nuestra iniciativa; mas vencidas al fin aquellas resistencias, abrimos de nuevo la carpeta de jardines y arbolado y allá van las notas sobre este particular, al que según ya sabe el lector concedemos gran importancia por estar relacionado con la higiene y con el embellecimiento de la urbe.

Se han trasplantado los árboles de la calle de San José, estrecha en verdad para reducir todavía su anchura. Estos árboles han ido a cubrir vacíos en otros lugares, principalmente en el paseo de la Explanada donde hacían falta.

El concejal encargado de este ramo, teniente de alcalde señor Pons Zabala, presta la debida atención al asunto, asesorado siempre y secundado por el inteligente jardinero señor Riudavets, al que en distintas ocasiones hemos alabado por su asiduo trabajo. De esta colaboración ha resultado que se hayan reparado muchas faltas.

Los árboles del paseo de Isabel II estaban todos atados al tutor sin ningún resguardo, azotados por el viento. La corteza estaba muy mal trabada. Hemos notado que ahora no hay ningún árbol sujeto al tutor y que se desarrollan libremente vigilados con atención. Algunos fueron atados con alambres y así continuaron hasta el punto de que los hilos metálicos al crecer el tronco quedaron incrustados en su interior. Prueba evidente de abandono.

Fuera conveniente proveer al jardinero de un especial ungüento que según noticias se emplea para el tratamiento de las heridas de los árboles.

En el referido paseo de la Explanada se aplica a los árboles un insecticida para combatir el pulgón. Según ha observado el señor Riudavets, esta plaga ataca las acacias de nuestras calles. Así como se ha facilitado a jardinero este insecticida, convendría proporcionarle también el ungüento expresado.

Han sido plantados en aquel paseo os árboles que faltaban, entre ellos una araucaria.

En medio de un buen número de árboles todos de la misma clase, había en el paseo, un pino, una nota discordante. Por iniciativa del señor Riudavets ha sido sustituido el pino por un árbol semejante a los demás.

Los cuadros o pesteretes del extremo del paseo han sido reformados y renovados en forma que resulta más estética y con ello han ganado el buen gusto y el ornato.

Si ello es posible deben facilitarse al señor Riudavets los elementos materiales necesarios para desarrollar sus planes bajo la inspección del concejal encargado de paseos y arbolado, cosa que seguramente hará con acierto quien como el jardinero de la ciudad es discípulo del señor Cortés, ex-presidente de la Sociedad Catalana de Horticultura y jardinero de Barcelona.

Es lástima que no cuente con hierbas de diferentes colores, con las que formaría seguramente hermosos dibujos para revestir las distintas superficies de los macizos.

Se ha chismografiado respecto a

supuestos gastos hechos por el Ayuntamiento para adquirir las dos palmeras que se han colocado en el jardín del paseo.

Se trata de una donación o regalo. Es sensible que estos árboles fueran para trasplantarlos arrancados por mano poco experta, porque esto hará difícil, si no imposible, que arraiguen.

El señor Riudavets se interesa para hacer funcionar el surtidor, tanto tiempo abandonado. Debe estudiarse la conveniencia de facilitar un ayudante al jardinero, pues queda ya poco tiempo propicio para los trasplantes y la poda; el trabajo se acumula y si el señor Riudavets no pudiera abarcarlo todo sería una lástima dejar extremos pendientes para otro año. Esto tal vez fuera causa de pérdidas o perjuicios en el arbolado con detrimento de la propiedad comunal.

De manera que por razón de economía es conveniente nombrar con carácter temporal un ayudante del jardinero.

Ayuntamiento de Alayor

Sesión ordinaria del día 18 de Febrero de 1918

SEGUNDA CONVOCATORIA

Se abrió la sesión bajo la presidencia del señor Alcalde don Juan Sintes y asistencia de los concejales señores Coll, Pons, Grandío, Servera, Pons Cavaller, Gomila, Petrus, Olives y Florit.

ACUERDOS

Autorizar al vecino don José Benjam Murillo para que con sujeción a las condiciones fijadas por el señor Ingeniero encargado de carreteras pueda convertir en ventana el portal cochera de la casa número 19 A de la calle de San Pedro.

Quedar enterado de un telegrama del señor Jefe del Gobierno que dice así:

«Con mucho gusto transmito Ministro Formentor su aspiración referente obras carretera Alayor-San Cristóbal para conjurar crisis trabajo».

Devolver al vecino don Francisco Mercadal Timoner la fianza de 25 pesetas que como arrendatario que fué de la caseta número 4 de la calle Nueva propiedad de este Municipio durante el año 1917 y anteriores tenía constituida en la Caja municipal.

Y se levantó la sesión.

Sesión ordinaria del día 25 de Febrero de 1918

SEGUNDA CONVOCATORIA

Se abrió la sesión bajo la presidencia del señor Alcalde don Juan Sintes y asistencia de los concejales señores Coll, de Salort, Pons Cavaller, Gomila, Grandío y Servera.

ACUERDOS

Que el maestro empedrador don Juan Taltavull y capataz de caminos don Antonio Costa en lo sucesivo perciban sus dietas por jornales devengados y no sueldo fijo como hasta el presente, cobrando el primero a razón de 3'25 pesetas por día y el otro a 2'75 pesetas.

Quedar enterado de un B. L. M. del Gobierno relativo al estado en que se encuentran los expedientes sobre construcción de las carreteras Alayor-San Cristóbal tercer trozo Mahón-Fornells.

De un oficio del señor Delegado

Gobierno comunicando la tasa de precios de varias especies alimenticias. Pagar los haberes del mes de Febrero a los empleados del Ayuntamiento.

Aprobar la distribución de fondos para este mes.

Nombrar tallador de mozos en el actual reemplazo al licenciado del Ejército don Bernardo Sintes Gomila con la gratificación de 5 pesetas.

Conceder un socorro extraordinario de 15 pesetas a la vecina Juana Florit Carreras por hallarse enferma y sin recursos desde hace mucho tiempo.

En estudio una proposición del señor Alcalde pidiendo acuerde el Ayuntamiento hacer desaparecer la rampa existente en la calle del Angel por el peligro y mala vista que ofrece.

El Concejal señor Servera hizo constar en acta haber visto con agrado el comportamiento observado por el señor Alcalde en las elecciones celebradas en el día de ayer respecto haber dejado en libertad a los empleados y dependientes del Ayuntamiento para hacer uso de sus derechos en la emisión del voto.

El señor Alcalde agradeció al señor Servera las frases de cortesía y manifestó que él se había limitado a cumplir con su deber ya que en el Ayuntamiento sólo debe haber administración y justicia y no política.

Y se levantó la sesión.

Crónica Nacional

Los romanonistas

Dice hoy *Diario Universal*: «En la lista de diputados electos que esta mañana facilitó el jefe del gobierno, clasificó como adictos a la política de nuestro ilustre amigo el conde de Romanones, 35 diputados.

Sin duda el marqués de Alhucemas no ha tenido presente, al hacer la clasificación, los últimos datos que adjudican el triunfo a tres romanonistas más, número que debe ser agregado a la lista que anoche publicó.

No nos extraña que en estos momentos se incurra en errores, toda vez que los datos no son completos; pero como se aproxima el día del escrutinio general, pronto podrá hacerse una clasificación exacta de los candidatos.

Y ya que de elecciones nos ocupamos, bueno será advertir que hasta nosotros llegan noticias de que se trata de amañar y falsificar algunas actas del distrito de Valdepeñas y Almagro, para que no aparezca triunfante nuestro ilustre jefe el conde de Romanones.»

Los amigos de Lerroux y don Melquiades

Amigos íntimos de los señores Lerroux y Alvarez (don Melquiades) manifestaban esta tarde que, aunque sus correligionarios están dispuestos a renunciar sus actas para que en las elecciones parciales pudieran ser elegidos, aquellos no están dispuestos a aceptar, porque quieren dedicarse a la propaganda y reorganización de sus fuerzas.

Esto no obstante, don Dario Pérez, al conocer su triunfo en Canarias, ha telegrafiado a los señores Lerroux y Alvarez (don Melquiades) ofreciéndose por si quieren aceptar su puesto.

El señor Alba

Solicitado hoy el señor Alba para que facilitara la lista de sus amigos que han salido triunfantes, se excusó



Sábado 2 de Marzo de 1918. — Sesión Vermouth de Gran Moda
Grandioso estreno! La bellísima cinta marca «Gladiador»

IRONIAS DE LA VIDA

por la hermosa y sin par estrella del arte cinematográfico ITALIA ALMIRANTE MANZINI. — A las seis de la tarde.

DOMINGO 3 de MARZO. — Dos grandes sesiones. — A las seis de la tarde. A las nueve de la noche. — La película de gran éxito Ironías de la Vida.

En la de la noche se proyectarán además los episodios 7.º y 8.º de La Máscara Roja por LICILLE y el CONDE HUGO.

en acceder a lo que se le solicitaba, fundando su negativa en que todavía es eventual cuanto pueda decirse, pues los datos que se tienen no son definitivos.

El señor Alba, que trae a las Cortes dos actas, las de Albuñol y Villalón, afirmó hoy que había salido triunfante en las elecciones don Daniel Riu, a quien se dió por vencido.

Diputados periodistas

En el nuevo Congreso figurarán 22 diputados periodistas, que son los siguientes señores: Francos Rodríguez, Barcia, Amado (don Julio), Castrovi-
do, Argente (don Baldomero), Senra, «Azorín», Alvarez Arranz, Rodríguez Lázaro, Bethancourt, «Angel Guerra», Azzati, Dionisio Pérez, Moya (don Miguel), Moya Gastón, Dario Pérez, Gasset (don Eduardo), Gasset (don Rafael), Ortega Gasset, Pujol (don Juan), Romeo (don Leopoldo) y Benavente (don Jacinto).

Ingreso en Radiografía

Se anuncia convocatoria para exámenes de ingreso en la sección de radiotelegrafía de la Escuela Oficial de Telegrafía.

Para tomar parte en los exámenes se exigirán las condiciones siguientes: Ser español, mayor de quince años, no tener defecto físico que le inhabilite para el servicio, acreditar buena conducta.

La instancia, dirigida al director general en solicitud de examen, deberá ir acompañada de certificación del acta de nacimiento, certificación facultativa, certificación de buena conducta expedida por la autoridad local y certificación del Registro de penales.

Las instancias se entregarán hasta el 30 de Abril en la secretaría de la escuela, y los exámenes comenzarán el primero de julio, con sujeción al programa que inserta la *Gaceta*. El examen versará sobre los ejercicios siguientes: Caligrafía, Francés (lectura y traducción), Geografía, Nociones de operaciones con números enteros, decimales y fraccionarios, regla de tres y sistema métrico decimal. Nociones de electricidad.

Ingresarán luego en la Escuela por orden de mérito.

Cámara Oficial Agrícola de Menorca

Se convoca Junta General extraordinaria para el día 3 del corriente a las 5 de la tarde, al objeto de tratar de la Estadística de ganado vacuno que ha acordado formar el Excelentísimo Ayuntamiento de esta Ciudad.

Mahón 1.º de Marzo de 1918.—El Presidente, José María Mercadal.

Ayuntamiento de Mahón

DON PEDRO PONS SITGES Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Mahón.

Hago saber: Que en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 116 de la ley de Reclutamiento, el día 9 de próximo Marzo, a las nueve de la mañana, se procederá ante el Ayuntamiento, en estas Casas Consistoriales, a la revisión de las exclusiones temporales y de las excepciones del servicio en filas otorgadas a alumnos de los Reemplazos de 1915, 1916 y 1917 y anteriores que están sujetos a dicha revisión.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Mahón 28 de Febrero de 1918.—El Alcalde Presidente, Pedro Pons Sitges.

ATENEOS POPULAR

Sección de Foot-Ball

Partido de concurso. El próximo domingo día 3 y a las tres y media de la tarde, jugarán en el campo de la Explanada los siguientes equipos:

«Reserva M. F. B. C.» y «Menorca 70».

Referee, don José Sintes.—Lineamentos, señores Cabrera y Jimenez.

Fuera de concurso. En el campo de Bellavista, a las tres de la tarde.

Equipo Militar: Grupo Mixto de Villacarlos y «Menorca A. P.»

En el campo de Alayor. «Español» de Alayor y «Deportivo A. P.» — La Junta.

Grandes Almacenes de Maderas

— DE —

Rafael Bals Orfila

Caoba—Saten—Sapico—Castaño
Alba—Chopo—Ajamó—Haya

«Bern» (para tacones) de 1.ª clase 200 pts. m.
«Bern» » » » 2.ª » 175 » m.

Pino Flandés.—Abeto Ruso
Pino español en escuadrías de

3 por 9, 3 por 8, 3 por 7, 3 por 6, 2 por 6, 1/2 por 6, 1/2 por 4, 1/2 por 3 y 2 por 3

— ndón de Poniente, 64

EP BALAJES.—En la calle de la Rey na número 63 se construyen de todas clases.

Especialidad para zapateros y plateros.

Precios módicos.

Las subsistencias

El pueblo se reúne y delibera

En el local del Cine Moderno se celebró anoche la reunión convocada por la Comisión Popular de Subsistencias.

La sala estaba materialmente llena; después de ocupados todos los asientos, la gente se colocó de pie en los rincones y corredores sin dejar vacío el más pequeño espacio, prueba clara del gran interés que se toma el pueblo en el asunto de las subsistencias. En el escenario tomaron asiento los que forman la Comisión Popular bajo la presidencia del señor Pons Castell.

Asiste también una comisión llegada de Alayor y formada por los señores Servera, Olivés, Marín y Paul. Los dos primeros son concejales de aquel Ayuntamiento.

Pons Castell expone el objeto de la reunión y añade que las pocas ventajas que se han logrado en el asunto de las subsistencias se deben principalmente al pueblo que ha mostrado su fuerza y su unión.

Gomila hace historia de lo que ha realizado la Comisión Popular, siendo una de las mayores ventajas la que desde que funciona dicha comisión no ha subido el precio de ningún artículo necesario para la vida, mientras que antes alcanzaban continuas alzas.

Dice también que la cuestión del alumbrado está por muy buen camino, siendo patentes los buenos deseos de las compañías que suministran aquel fluido.

Muestra su disconformidad con algunos extremos del último artículo de Joan Pagés, publicado en estas columnas, diciendo que de todos los trabajadores los que están en peores condiciones son los jornaleros.

La guerra, añade Gomila, ha beneficiado al campo principalmente, perjudicando en cambio a industrias como las del calzado y monederos de plata.

Censura a los ricos que prefieren estar ociosos haciendo vida de café a emplear sus capitales para impulsar las industrias que dan vida y riqueza a la patria.

Alude a los comisionados de Alayor y pide que se vaya a un acuerdo de los obreros de toda la isla.

Toma la palabra Paul, de Alayor, y comienza afirmando que la causa del malestar que se siente en todas partes está en la guerra mundial y en el abandono del gobierno español.

En cambio cuando el pueblo ha pedido pan le han dado plomo y han encerrado en las cárceles a los hombres más capaces de defender las reivindicaciones populares.

Censura a los gobiernos que han permitido que se exportaran muchos artículos necesarios, y lee, para demostrarlo, algunas cifras.

Dice que los obreros de Alayor necesitan pescado que puede abaratar otros artículos habiéndolo pedido a las autoridades y a la Junta de Subsistencias y que por último apelan al pueblo de Mahón por si éste quiere concederle, pues las autoridades se muestran conformes. Pregunta si el pueblo está conforme, contestando la Asamblea con un sí unánime.

En nombre del Alcalde de Alayor, Paul añade que desde allí mandarían queso y carbón. Dice finalmente que necesitan diariamente de 150 a 200 kilos de pescado. Da las gracias al pueblo que tan bien acoge su demanda.

Pons Castell, desde la presidencia, previene que la reunión no es un mitin y que pueden por lo tanto hablar cuantos lo deseen para exponer sus opiniones.

Ibáñez, de la Comisión, explica la forma como cree aquella que se debe atender a la demanda de Alayor, destinando una pareja del bou para surtir aquel mercado y el sobrante, si lo hubiere, se quedará en Mahón.

Los de Alayor se muestran conformes.

Pregunta el Presidente si hay quien exponga otra opinión y en vista de que nadie contesta se aprueba la proposición de Ibáñez.

Mascaró habla de los rumores que circularon recientemente de que el lunes último habría paro general y pone en guardia al pueblo para que no se deje sorprender por quienes tengan quizás empeño en desvirtuar los movimientos populares y llevar a la gente a una encerrona.

Puesto que la Comisión tiene la confianza del pueblo éste no debe escuchar más que los avisos que de ella vengan.

Por otra parte la Comisión no aceptará ninguna responsabilidad de lo que se haga sin un acuerdo previo.

Servera, de Alayor, agradece la buena voluntad de la Asamblea accediendo a la demanda de los alayorenses.

Habla de la imprevisión de los obreros que no supieron unirse antes y cree que mejor que los trabajos para abaratar algunos artículos sería procurar que se pagara mejor la mano de obra.

Añade que es lástima que se tenga que perjudicar a otros obreros como ocurre con la cuestión del pescado y termina diciendo que en la asociación está la fuerza.

Ibáñez dice que si hay quien tenga dudas respecto a la forma como trabaja la Comisión Popular puede acudir a las Casas Consistoriales los días en que aquella celebra reunión.

Meliá, toma la palabra desde el público, y pide que se asocien los obreros zapateros.

Le replica Mascaró manifestando que ha sido secretario durante tres años de la sociedad de este oficio y que ha visto con pena como dejaban que se aniquilara paulatinamente la asociación por falta de socios. Si la hubiesen sostenido quienes debían hacerlo no se quejarían ahora.

Paul propone que se constituyan sociedades de resistencia en toda la isla y que se pongan de acuerdo.

Pons Castell da el acto por terminado.

Los que tomaron parte en él fueron aplaudidos con frecuencia.

El público desfiló tranquilamente sin que hubiera incidentes.

Noticias marítimas

El tiempo

Persistió ayer el viento NE. flojo, al anochecer recrudeció; la temperatura bastante fría.

Hoy amaneció con tiempo nublado y vientecillo del SO.

Las parejas del bou

Conforme decíamos ayer, salieron las barcas del bou que regresaron al anochecer con escasa cantidad de pescado, debido a que no encontraron las redes. Es de suponer que el temporal las debió arrastrar.

Por tales motivos y contra lo que se esperaba, el mercado se ha visto poco surtido, quedando chasqueado el público que deseaba adquirir pescado.

Del puerto

Anoche salió para Palma el vapor «Monte Toro» al mando del capitán señor Seguí. Regresará mañana y saldrá por la tarde para Barcelona.

El contramaestre del mencionado buque don Pedro Serra, quedó indisponible y fué sustituido por don Jaime Alemany.

Procedente de Ciudadela llegó ayer tarde la balandra «Pelayo» con cargamento de leña.

PERDIDA.—Desde la Plaza del Carmen hasta la Casa del Pueblo, pasando por la de Pi y Margall se perdió la boquilla de metal de un instrumento músico.

Se gratificará a la persona que la entregue en esta imprenta.

CR LOCAL Y GENERAL

Escrutinio general

En la sala audiencia de este Juzgado constituyóse ayer, conforme dijimos, la Junta Provincial del Censo Electoral. En la forma prevenida por la Ley se procedió al examen de los escrutinios hechos por las mesas de los colegios, datos que sirvieron de base para el escrutinio general.

El resumen de éste es el siguiente:

Votos a favor del Dr. Llansó . 4.654
Id. id. Sr. Corral . 2.605
Diferencia a favor del primero. 2.051

Como resultado del escrutinio general el Presidente de la Junta señor Juez don Pedro de Benito, en cumplimiento de la Ley Electoral proclamó solemnemente como Diputado por este Distrito a don Federico Llansó.

Como todas las veces que hacemos constar al designación repetimos ahora nuestra enhorabuena al favorecido con la representación del pueblo.

Bienvenida

En el vapor «Monte Toro» que llegó ayer de Barcelona vino la simpática canzoncista nuestra paisana Pilar Alonso acompañada de su apreciable hermana.

Al trasmitirles nuestro saludo de bienvenida deseamos le sea grata su estancia al lado de su familia.

Todas las misas que mañana, sábado, se dirán en el altar del Santo Cristo de la Parroquia de Santa María, desde las nueve hasta las diez y media, serán en sufragio del alma de monseñor Henri Deloffre, cónsul de Francia que fué en esta ciudad, fallecido el mismo día del año 1917.

: : Medallas para el : :
concurso de foot-ball

Tuvimos ayer ocasión de examinar de cerca las medallas con que será premiado el equipo vencedor en el concurso de foot ball que se celebra y que tanto interés siempre despierta.

Llevaron estos distintivos cintas encarnadas y son de hermoso bronce, obra del acreditado taller A. Alimundo y Compañía, de Barcelona. En el anverso se ve un futbolista en actitud de alcanzar un ramo de laurel y en el reverso se lee la siguiente inscripción: «A. P. F. B. C. M. (Ateneo Popular Foot-Ball Club).—Concurso de 1918.» El trabajo resulta artístico y de buen gusto.

Las medallas están expuestas al público en el escaparate del conocido comercio «El Barato», calle Nueva.

Un donativo

Duante esta pasada noche una persona que oculta su nombre, ha dado diez pesetas al sereno don Miguel Taltavull con encargo de entregarlas a doña Juana Clar, habitante en la calle de Ramis número 76 y que tiene a su madre enferma de gravedad.

El encargo ha sido fielmente cumplido y las personas asistidas tan generosamente nos encargan demos las más expresivas gracias al bienhechor que tan noblemente se conduce.

Inscripciones en el registro

Durante el mes de Febrero anterior se hicieron en este Juzgado Municipal las siguientes inscripciones:

Nacimientos 21.
Matrimonios 10.
Defunciones 18.

Por lo tanto al finalizar Febrero Mahón cuenta con tres habitantes más que al empezar.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Barcelona 28 a las 5 20.

La guerra mundial

De Oriente a Occidente

Llegada de naufragos

Bilbao 27.—La Compañía marítima del Nervión ha recibido un despacho anunciando haber llegado a la isla de Hierro los naufragos del vapor «Neguri», de su pertenencia, que se dirigía de Nueva York a Marsella y fué hundido cerca de Canarias por un submarino alemán.

La misma Compañía era propietaria del «Mar Caspio».

Rusia se entrega

Petrogrado.—El ejército alemán invasor ha llegado frente Reval.

Berlin.—En el Reichstag el Canciller anuncia que Rusia acepta la paz en las condiciones impuestas por Alemania.

La guerra y el comercio

Madrid.—En los grandes talleres que se dedican a la industria del papel cunde la alarma porque Alemania en su afán de matar el comercio mundial ha declarado contrabando de guerra el referido artículo.

El gobierno francés ha ordenado que se suspenda el comercio de cereales mientras dure la guerra.

Tres germanófilos encausados

Burdeos.—Han comparecido ante un consejo de guerra tres individuos de nacionalidad española.

Se les acusa de haber estado en inteligencia con el enemigo de Francia.

Torpedos y notas

Madrid.—Se ha confirmado plenamente la noticia del torpedeamiento del vapor español «Sardinero».

Se asegura que también ha sido atacado por los piratas el vapor bilbaíno «Ersy Vero».

El gobierno, firme en su manera de entender la defensa de la patria escarnecida, se propone lanzar contra Alemania nuevas notas.

Sin novedad

París 27.—Los partes relativos a los frentes de guerra están calcados sobre los clichés ordinarios.

Tratan por lo mismo de cañoneos, encuentros de patrullas y exploraciones aéreas.

ESPAÑA AL DIA

Política y Administración

El futuro congreso

Madrid.—Continúan los vehementes comentarios acerca del resultado de las elecciones.

Los regionalistas han visto rebajarse hasta 55 el centenar de diputados en que habían soñado.

Subsisten las esperanzas de que don Melquiades Álvarez haya sido elegido por Castropol.

Terrible incendio

Madrid.—Se ha declarado un horroroso fuego en el pueblo de Huertas, provincia de Burgos.

Han quedado destruidas doscientas casas y ha perecido numeroso ganado.

Fallecimiento del compositor Marqués.

Madrid.—Ha fallecido el celebrado

«Jugar con fuego»

Esta antigua y celebrada zarzuela alcanzó anoche un éxito lisonjero del que a causa del exceso de original no podemos dar la reseña hasta mañana. Vaya por adelantado nuestra felicitación a los artistas, al maestro Villalonga y a la Empresa.

La concurrencia numerosa.

Noticias cortas

Durante el finido mes de Febrero han sido sacrificados en el Matadero público para el consumo de esta ciudad 78 reses vacunas, 353 lanar y cabrío y 540 de cerda, dando un total de 56.351 kilogramos de carne.

Ha sido depositada en esta imprenta una llave encontrada en la vía pública y se entregará a quien acredite ser el dueño.

Ayer se embarcaron en el vapor «Mahón» para Alcudia nueve cabezas de ganado mular, tres de caballo, fres de asnal y sesenta y tres de cerda.

Para Palma se embarcaron anoche dos caballos y dos mulas.

De Barcelona llegaron ayer custodiados por la guardia civil cinco corrigenidos que vienen a cumplir condena en la Penitenciaría Militar de la Fortaleza de Isabel II.

CASAS EN VENTA

Se venden unas casas situadas en la Plaza San Roque n.º 1, 2, 3, 4 con un sótano o almacén con cabida para cualquier industria.

Informes: Pescadería 27 o Infanta 54.

FALTAN buenos operarios para calzado de caballero.

San Alberto, 25.—Mahón

compositor mallorquín don Migue Marqués.

Era autor de la parte lírica de las zarzuelas «El anillo de hierro», «El reloj de Lucerna», «El monaguillo» y otras obras de cartel.

La prensa le dedica sentidas necrologías.

Reparación ilusoria

Madrid.—En el Ministerio de Estado se ha recibido una libranza de Alemania a la que se llama indebidamente indemnización a los hijos del maestro Granados.

Como se recordará esta eminencia nacional pereció en el fondo del mar al ser torpedeado el vapor, en que regresaba de los Estados Unidos donde aquel maestro había hecho una brillante campaña.

Los renovadores

Madrid 27.—En la presidencia se ha celebrado hoy un consejo de ministros que ha terminado a las ocho de la noche y ha dado lugar a una gran expectación.

Los periodistas y agentes de información no encontraron medio de traslucir la importancia política de la reunión ministerial.

Se dice que en el nuevo gobierno que se constituya después de la crisis no habrá más residuos del actual que los señores García Prieto y Cierva.

Fiesta militar

Valencia.—Se ha celebrado la fiesta militar pública de la jura de la bandera por los reclutas.

El acto ha sido brillante y la concurrencia de público muy numerosa.

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva